



令和6年11月15日
八王子市立上柚木中学校だより
第7号(通算348号)
校長 三田村 裕

新たな10年間の礎

午前は開校30周年記念式典、午後は開校30周年記念合唱祭と、去る10月24日は盛りだくさんであったものの、中身の濃い感動にあふれた1日になりました。また翌週の28日(月)に行ったバルーンリリースも、全員が思いや願いを込めて空に向けて風船を放ち、実に印象深いものとなりました。いずれも保護者や地域の皆様には準備段階からご支援いただき、また、当日も多数ご参加いただき惜しみない応援を頂戴しました。改めて感謝申し上げます。

記念式典において私は、皆で創る日々やドラマが積み重なって未来ができ、その道のりが本校の歴史になると言いました。未来の創り手である生徒と共に、本校の新たな10年を創っていく所存ですので、今後も変わらぬ愛情と温かさをもって、共に歩んでくださいますようお願いいたします。

また、合唱祭に関し保護者の皆様からたくさんのご意見・ご感想をいただきました。ありがとうございました。本学校だよりの後半に掲載しましたので、ご一読ください。その中にプログラムの配布が前日だったため見通しがつかず困ったというお声がいくつもありました。多くの方にご迷惑をおかけしましたこととお詫び申し上げます。今後同様のことがないように十分気を付けます。

なお、J:COMホールは周年式典を行う場合優先予約ができ学校の希望日時を確実に押さえられるため今年度使用したこと、また、以前同ホールを使用した際に借り上げバスで往復したが、これは新型コロナウイルス感染防止対策として三密を避けるために国から交通費が支給されたことにより可能だったということの2点を、最後に付け加えさせていただきます。



12月末までの主な行事

11月15日(金) 期末考査終了
19日(火) 避難訓練、専門委員会
21日(木) 中央委員会
22日(金) 受験用写真撮影(3年)、防災授業(1・2年)
25日(月) 生徒会朝礼
29日(金) 薬物乱用防止教室(2年)
12月 2日(月) 学校朝礼、三者面談始(6日まで)
9日(月) 安全指導

12月10日(火) 学力定着度調査(1・2年)
12日(木) 中央委員会
13日(金) 避難訓練、走り方教室(希望者対象)
16日(月) 生徒会朝礼
24日(火) 特別清掃
25日(水) 終業式

学習教室11月:20日(水)、25日(月)、27日(水)

12月:9日(月)、16日(月)、18日(水)、23日(月)

スピーキングテストの実施とその内容について

英語科 太田 麗紅



11月23日(土)に、3年生対象の中学校英語スピーキングテストが行われます。

中学校英語スピーキングテスト(別名ESAT-J)は、中学校で学んだ英語で「どのくらい話せるようになったか」を測るためのものです。令和4年度から都内全公立中学校の3年生を対象に「ESAT-J」が実施され、令和5年度から、1年生対象の「ESAT-J YEAR 1」、2年生対象の「ESAT-J YEAR 2」が開始されました。「ESAT-J YEAR 1」、「ESAT-J YEAR 2」に関しては、本校にて来年度の2～3月の土日のどちらかに開催される予定となっております。なお、3年生は、20点満点で採点された結果が調査書に記載されます。

1、2年生におきましては、先日スピーキングテストを受験するためのアカウントを作成するお知らせを配布し、Home&Schoolでも連絡させていただいております。

本校の生徒たちは英語を話すことに関してあまりためらいがないようで、喜んで英語を話している姿を多く見ます。英語科としても、ペアを組んで英語を話すこと、ペアで特定の表現を使う状況を考え実際に全体の前で演じること、英会話を話した後に自分が伝えたかった表現やフレーズを確認することなど、生徒のスピーキング力を伸ばすために様々な取り組みを行っています。また、期末考査明けに英語の授業の中で1週間ALTがスピーキングテスト対策を行います。

八王子市では、3年生を対象にEnglish Centralというアプリのアカウントが配布されています。動画を見ながらリスニングし、読まれた英語を発音し、AIと英会話ができるアプリです。夏季休業中の課題として、動画を見てリスニングすることを行いましたが、そちらにもスピーキングテスト対策のまとめの動画がありますので、ぜひご家庭で取り組んでみてください。

また、東京都教育委員会の特設ページに、スピーキングテストのサンプル問題や機器の使い方、都立高校入試への活用など細かい情報が載っておりますので、ぜひご確認ください。

【特設ページ】中学校英語スピーキングテスト(ESAT-J) | 東京都教育委員会ホームページ

https://www.kyoiku.metro.tokyo.lg.jp/school/content/esat-j.html#news_20241108_2

薬物乱用防止教室

主幹教諭(養護) 渡邊 久美子

11月29日(金)6校時に、2年生を対象に「薬物乱用防止教室」を行います。

近年、若年層において大麻事犯の増加、処方薬や市販薬の過量服薬が社会問題となっております。また、薬物乱用事情は多様化し、インターネットなどで簡単に手に入れることができようになっているとも聞きます。

警察庁によると、大麻に関連した事件で逮捕・書類送検された未成年は増加が続いており、昨年までの10年間で約15倍となったそうです。また、昨年9月に大阪の中学校の教員が、中学校の敷地内で大麻草を発見し、警察に相談したというニュースが今年の8月にネットで配信されていました。ニュースによると、警察に摘発された少年らは警察に「先輩から大麻を預かり、誰かに売る目的で所持していた」と説明したとのことでした。また、学校に大麻を隠した少年は、家族に見付からないよう、自宅ではなく学校で保管していたと説明したとのことでした。

近頃頻繁にニュースになっている「闇バイト」もそうですが、ニュースを聞くたびに思うのは「なぜ?」です。危険と分かっているのに、どうして回避できないのか、なぜ関わってしまうのか、未来ある生徒と日々接していると心配が尽きません。私たちにできることの一つは教育です。

自己を客観的に見つめたり、他者の考えが理解できるようになったり、認知・記憶・言語機能・物事を判断する力など、知的機能が大きく発達する中学生の時期に、薬物乱用の有害性や危険性等について学ぶとともに、自ら薬物を使用するきっかけそのものを除いたり、きっかけとなる誘因を避けたり、あるいは拒絶することができるようになる方法を学ぶことは、今後の生活を、より健康で充実したものにするために、とても大切と考えます。薬物乱用は限られた人や特別な場合の問題ではなく、誰の身近にも起こり得る問題であることをしっかりと心に刻み、大人になってほしいと切に願います。

当日は、保護者の方も講演を聞くことができるよう席を用意しております。身近に迫る薬物から子どもたちを守るためには、私たち大人が正しい知識と現状を知っておくことはとても大切です。年末に向かい何かとご多用のところとは思いますが、お誘い合わせの上ぜひご来校ください。会場は本校体育館です。

なお、この講演の司会進行を行うのは、第2学年の後期保健給食委員です。日頃の委員会活動は、水石鹸の補充や水質検査など地味目の活動ばかりですが、この日は、いつもと異なり、マイクを持って生徒たちの前で活躍してくれると思いますのでどうぞご期待ください。



合唱祭(一部周年記念式典を含む)について保護者の意見や感想

要約するとニュアンスが変わり書かれた方の意図と異なることがあります。似た意見を一つにまとめることでも同様のことが起こります。そこで、学校評価同様、いただいた意見を基本的にはそのまま掲載します。ただし、明らかな誤字や表記を統一するために一部修正させていただきました。

○プログラムの配布が前日でした。前もっていただきたいです。配布が間に合わないならアプリでも。進行時間の遅れもアプリでお知らせいただくと助かります。

○3年生、力強く素敵合唱さすがです！力を合わせて挑む勇姿、下級生の憧れとなつたのではないかと思います。1年生2年生の一生懸命な歌声も聞いて嬉しかったです。1年生、仲がいいと聞いているだけあり温かい雰囲気ですね。また来年の姿が今から楽しみです。校長先生、マスクをつけて歌っていた卒業生の姿が懐かしいですね。コロナ禍から難しい選択をしなければならなかったことが多い中、子どもを指導されてきたこと、本当に大変なことと思っています。今日の審査員紹介の温かい拍手を聞いて、そして今日の合唱を聞いて難しい年頃の子供達との関係を大切に築いてこられたと感じました。今日のような感動する日も、思うようにいかない日の積み重ねがあつてこそと思います。上柚木中で過ごす日々、子どもに大事にしてほしいです。先生方いつも本当にありがとうございます。30周年おめでとうございます。

○合唱祭とても素晴らしかったです。どのクラスも一唱懸命で、感動しました。当日のタイムスケジュールをもう少し早めに知りたかったです。(うちの息子が休んでいたせいで知らずすみません。)

○とても感動しました。時間が遅れてしまって予定があったため最後まで観ることができず残念でした。

○水を飲めなくて辛かったと話しておりました。せめて歌う前には飲ませてあげてほしいです。

○会場全体が一体となり子ども達の歌声、コーラスゆずもとても感動しました。また来年が楽しみです。先生方、役員の方お疲れ様でした。

○とても良い合唱祭でした。

○1年生は競合がないせいかもしれない伸び伸びと歌唱しているように感じ順位を付けるよりも印象的でした。

○会場が遠くなり、足を運びづらくなりました。学校の周年行事と合わせての開催でしたら、なおさら学校の体育館で開催していただきたかったです。

○当日の案内について、もう少しだけ早めに連絡をいただくと有り難かったです。

○思っていたよりも生徒が一丸となって頑張っており、歌も感動した。涙している生徒達が印象的だった。去年も感じたが、課題曲の学年全員での合唱は特に必要ないかと思う。

○どのクラスも一生懸命取り組んだ結果という合唱でとても心に響き涙も出ました。上の子とこの曲知ってる一などと話題にもなりました。伴奏者賞の〇〇さんの演奏はとても素晴らしく感動しました。皆さんお疲れ様でした。また来年も期待しています。

○朝、現地集合で、子どもだけで電車で行くことは、もっと早くに知らせてほしかったです。電車やバスに乗り慣れてないので、あまりに急に言われ、子どももびっくりしたようでした。長女のときは八王子駅まで、学校からみんなでバスで行きましたので…。

○先生方、良い機会を与えていただきありがとうございました。

○今年も素敵な時間を創り上げてくださりありがとうございました。来年も楽しみにしています。※プログラムの配布をもう少し早く(少なくとも前の週の末まで)にしていたらと、仕事の都合をつける関係で大変助かります。

○最後の合唱祭でしたが、3年生らしく力強く合唱できていたと思います。とても、感動しました。

○子ども達の合唱に関しては本当に素晴らしかったです。短期間での完成度の高さはさすが中学生だなと思いました。ご指導くださった先生方、実行委員の生徒の皆さん、PTA役員さん、ありがとうございました。一方で、仕事で自分の子どもの時間しか観られないかもしれない状況の中で、プログラムは前日ではなく、もっと早くに配布してほしいかったです。丸一日休める人ばかりではありません。今回は開校30周年記念式典が同日開催だった影響だと思いますが、遠方会場で、12時10分開場、15時閉会だと保護者が昼食を食べる時間を取るのが難しくなるため、開始時間も次回は検討していただければと思います。

○生徒達の歌声や態度から、この合唱祭に心を込めてきたんだなあという様子が伝わってきました。どのクラスも素敵でした。合唱祭の時間の詳細がよく分からず、仕事をどのタイミングで休みをとったらよいか直前まで迷ってしまいました。プログラムをいただいて、詳細が分かったのが前日でしたので、週の初めくらいに分かるこちらの計画も立てやすいと思いました。

○評価は圧倒的に3年生が高いのは当たり前ですが、いずれみんな3年生になるのだから目指すものがあると思って良いと思った。また、3年生は下級生に負けないようにより高いレベルを目指すと思うので、良いコンテストだったと思います。

○全ての学年素晴らしかったです。特に3年生は、気持ちに歌に乗っていて、心を動かされました。1年生も人数のハンデのようなものは一切感じさせず、とてもまとまりのある学年なんだらうな、と想像しました。子どもは2年生ですが、ずっとバラバラだと愚痴っていましたが、全くそんなことは感じず、去年からの成長も感じました。もっと自信をもってほしいです！

○合唱祭ありがとうございました。伝統ある上柚木中学校の合唱祭にふさわしいとても素晴らしい内容だったと思います。どの学年もとても素晴らしかったのですが、やはり3年生は圧巻でした。とても難しい曲に挑戦しているなど感心したと同時に、クラス全体で素晴らしい合唱にするんだという気持ちが前面に出ていたと思います。感動しました。来年の合唱祭もとても楽しみです。

○クラスでたくさん練習したんだらうな、と感じる発表でした。本当に素晴らしかったです。聴いていて涙が出ました。また、校長先生がハートで語りかけてくださっているのを今回特に感じました。記念の年に、このような素敵な合唱祭を、本当にありがとうございました。先生方へ、生徒全員へ、鳴り止まない最大級の拍手を送ります！

○3年生、最後の行事の合唱祭でしたが感動で涙が出てしまいました。1・2年のときに比べて思ったよりも急成長した生徒達の立派な姿には驚きました。全力で指導

していただいた先生方に心から感謝します。今年から伴奏者賞と指揮者賞が復活し、練習で頑張ってきた生徒達のモチベーションも上がっていたと思います。

○娘は合唱が好きなので、家でも練習していました。練習の成果を生で見るのができて良かったです。3年生の全クラスが、全てにおいて本当に素晴らしかったです。

○どのクラスも素晴らしい合唱でした。30周年記念の合唱祭だったので、職員合唱や男声合唱団が今回だけでも復活してくれたら良かったと思いました。3年生も写真販売があると嬉しいです。先生方が撮影して下さった写真も見られる機会があると嬉しいです。田代先生がお守りを準備して下さったと聞きました。ありがとうございました。

○素晴らしい合唱祭で、すごく感動しました。子ども達は、あの素敵な舞台上に立てて一生の思い出になったと思います。先生方、ご指導ありがとうございました。

○案内の手紙の前日の配布はありません。遅すぎます。最低でも1週間前をお願いします。また開始時間も時間通りをお願いします。

○上柚木中学校の伝統と歴史を振り返って楽しかった。校長先生の話もとても共感でき、生徒に愛情をもって育てようとしているのが伝わりました。卒業生のメッセージも、子どもたちに夢と希望を与えてくれたと思います。

合唱は、どの学年も言葉にできない程、素晴らしかったです。やはり、このような大きく立派なホールでの合唱は、子どもたちの気分も高揚させて、いつもに増して声も出たのではないのでしょうか。長女のときと、自由曲も同じだったので、懐かしさも重なり感動して涙が出ました。今から、3年生になったらどんな合唱を聴かせてくれるのかと、わくわくします。とても楽しみです。本当に素晴らしい式典と合唱祭でした。ありがとうございました。

○大変素晴らしい合唱祭でした。今年度は3学年の中で勝敗を決めるとのことで下の学年からの下剋上もあるのではないかと感じていましたが、さすが中学生、学年が進むに連れてレベルが上がっていき、3年生の合唱はどのクラスも素晴らしい出来でした。娘は実行委員を3年間務めていて、今年が一番大変そうでした。練習時間も少ない、実行委員の仕事も上手く回らないと苦悩しておりました。残念ながら娘のクラスは賞を取ることができず、さぞ意気消沈していることだろうと気を揉みながら帰宅を待っていました。帰ってきた娘は、案外スッキリした顔をしていて、賞は取れなかったけれど、良かったと感想を述べていました。きっといっぱい悔しい想いを胸に秘めているだろうと思いましたが、切替えて帰ってきたことに大きな成長を感じました。今回ほど、上柚木中学校に通わせて良かった。こういう経験させてくれて本当に感謝しています。きっとこれから娘の生きる上で貴重な経験になるのではないかと確信しております。ご尽力して下さった先生方、地域の方々、PTAの皆様へ感謝を述べたいと思います。ありがとうございました。

○詳細について、保護者への事前連絡が全くなかった。

遅くとも2週間程度前には詳細内容を記載した保護者宛文書を配布すべきではないだろうか。当日の移動方法について、生徒への説明が教師によって違っていた。憶測を生徒に話すべきではない。しっかりとした詳細が事前に全く決定されていないので、教師さえ内容を把握していなかった。当初、今回の会場であることを知ったときは、当然バスをチャーターするものだったと思った。当日、会場で話した保護者全員が同じことを言われていた。解散方法についても同様。そもそも今回の会場を選択した意図が理解できない。事前準備・検討・周知は十分に行っていたほしい。

○最後の表彰の際3組だけ何ももらえないのが可哀想に思えた。

○順位について、3年生3クラスしかないのに、ひとクラスだけ入賞できないのは可哀想に思いました。最優秀賞だけでよかったのではと思いました。入賞できず、しょんぼりしている姿を見るのは胸が痛みました。伴奏、指揮者も個人的に賞をあげるのもどうかと思いました。3年間毎年頑張ってくれた人もいたはず。上手い人が選ばれてしまうように見えました。

○各クラスとても頑張っていて、素晴らしい演奏を聴かせてもらいました。昔より曲の難易度が上がっていると思うので、特に伴奏者はお疲れ様でした。逆に演奏中にシャッター音を何度も響かせている保護者がいたのは残念でした。スマホのとは違い、カメラのシャッター音はホールではとても響くので、他学年ではありますが不快でした。望遠レンズの装着音もしていました。とはいえ、我が子の記念を残したい気持ちも分かりますので、「写真は歌い始める前に」など対策案を出し、諸注意は保護者向けの内容もアナウンスするもありだと思えます。長々と失礼しました。

○クラスが一つになる行事が最後の行事で最高な成績を獲得でき、良い思い出ができたようです。

○素晴らしい合唱祭をありがとうございました。それぞれの学年のすてきな合唱を聞かせていただきました。それにしても3年生の合唱の素晴らしさには感動しました。かっこよかったです。来年の合唱祭が今から楽しみです。

○どの学年も一生懸命に歌っていてとても感動しました。特に3年生一同が歌った課題曲は圧巻でした。

○みんなどのクラスも一生懸命に歌っていて、感動しました。とてもよい合唱祭だったと思います。保護者、生徒用に渡されたプリントですが、もう少し早めいただけるとうれしいです。

○とっても感動しました。

○立派な会場で記念すべき合唱祭ができたことは子どもたちにとって良い経験になったと思います。1年生も2年生も素晴らしかったですが、やはりさすがの3年生でした。最後の合唱祭で感極まる様子にも、歌声や盛り上がりにもこちら感動しました。ありがとうございました。

○PTAの役員の方・ボランティアの方、朝からありがとうございました。

○クラスの一致団結が感じられた素晴らしい合唱祭でした。実行委員の皆さん、先生方ありがとうございました。

○最初から最後までほんとに良かったです。

○2年生は男子と女子のバランスが悪すぎます。女性のアルトパートを男子にさせるなど、考えていただかないと、来年も優勝とはならずにかわいそうです。

○どのクラスの歌声も素晴らしかったです。中学生時代に、前向きな言葉の歌詞を無意識でも何度も口にするこことや、他の人の声を聴き人に合わせたり、自分がみんなを引っ張ったりという体験が歌を通して行われる貴重な時間をありがたく感じました。

○子どもたちの姿が素敵でした。

○初めてJ:COMホールに入ったが、とても綺麗で広くて2階席がとても見やすく良かったです。サイドからは子供達の表情がよく見えて感動したどのクラスも一生懸命なのが伝わった。

○各自現地集合の連絡が遅いと思いました。交通費の準備がある為、詳細は早めにお問い合わせしたいです。4年前はJ:COMホールまで貸切バスを用意してあったので…

○とても感動しました。各学年、クラス、それぞれ、全く違うカラー・個性が見えて、心動かされました。校長先生のお話もとてもありがたく、頑張ってきた実行委員を前に呼んで讃える粋なはからいにも、さすがだな～と思いました。全ての先生方にも感謝です。ありがとうございました。

○いつもお世話になっております。いろいろとご準備いただきありがとうございました。どのクラスも、それぞれに素敵でとても感動しました。30周年、おめでとうございます。記念式典とバルーンリリース、とても素敵でした。記念の年に参加することができて、親子共々、良い思い出になりました。ありがとうございました。今後ともよろしく願いいたします。

○合唱祭どうもありがとうございました。大きなホールで、記念すべき30周年と、娘にとっては、最後の合唱祭で最優秀賞に輝いたことは、本当に良い思い出になったことと思います。歌唱後に涙する娘の姿を見て、そこまで合唱に熱くなれたことに良い体験をさせていただきました。泣いている娘に校長先生からもお声を掛けていただく様子があり、思いがけずの出来事でした。嬉しかったことと思います。ご指導して下さった五十嵐先生をはじめ、先生方にも感謝しかありません。どうもありがとうございました。

